



Suman esfuerzos SSO y Cenaprece en la prevención y control de la rabia

- *Se revisaron avances obtenidos durante los últimos años, así como retos en el tema*

Oaxaca de Juárez, Oax. 15 de marzo de 2025.-Servicios de Salud de Oaxaca (SSO) realizó una reunión con representantes del Centro Nacional de Prevención y Control de Enfermedades (Cenaprece), con el objetivo de revisar los avances obtenidos durante los últimos años, fortalecer la coordinación interinstitucional y analizar fortalezas y áreas de oportunidad en el abordaje integral de la rabia.

La mesa de trabajo, presidida por el secretario de Salud, Efrén Emmanuel Jarquín González y en compañía del director general del Cenaprece, Rafael Ricardo Valdez Vázquez, coincidió en la necesidad de sumar esfuerzos para potenciar las estrategias de prevención y control de esta enfermedad.

Entre los acuerdos más relevantes se estableció: incrementar la capacitación, se reforzará la formación sobre la importancia de sensibilizar a la población, así como la detección y notificación oportuna de casos por parte del personal de salud en los diferentes niveles técnicos.

Se vigorizará la preparación del personal en el uso de procedimientos estandarizados para la vigilancia epidemiológica, conforme a la normativa vigente, además de promover actualizaciones en temas de bioseguridad y biocustodia en el análisis de muestras.

Aunado a supervisión intersectoriales, dotar de herramientas y conocimientos del personal encargado de la toma, almacenamiento y envío de muestras, siguiendo los Lineamientos de la Enfermedad Febril Exantemática emitidos por el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre), así como la elaboración de un plan integral de zoonosis con nuevas acciones, entre otros.

El encuentro contó con la valiosa participación de integrantes del Programa de Zoonosis del Cenaprece, de la Dirección General de Epidemiología (DGE), del Indre, de la Dirección General de Políticas en Salud Pública (DGPSP), la Coordinación de Unidades de Primer Nivel del IMSS Ordinario, del IMSS-Bienestar y de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Este esfuerzo conjunto reafirma el compromiso de las autoridades en el fortalecimiento de las estrategias para la prevención y control de enfermedades, para priorizar la salud y el bienestar de la población.

-0-